



**La importancia de tener un ministro de Energía más conocido y con vínculos en el poder**

# Entra un político y sale un técnico: Qué gana Boric cambiando a Huepe por Pardow

El militante de Convergencia Social podría dar más visibilidad a la gestión del Gobierno en un puesto que convive con el éxito y la crisis.

Por Sergio Sáez F.

¿Qué gana Boric con la llegada del abogado Diego Pardow al Ministerio de Energía en vez del ingeniero Claudio Huepe? Según expertos y exministros, la respuesta es más política que técnica y tiene que ver con un ministerio cada vez más estratégico que bien manejado puede impulsar la valoración del gobierno o, en caso de crisis, generar impactos en el Ejecutivo y caídas ministeriales, como el caso de Ricardo

Raineri y la crisis del gas en Magallanes o el conflicto de los medidores eléctricos, que le costó el puesto a Susana Jiménez. Ambos episodios golpearon a ambas administraciones de Sebastián Piñera.

El investigador del COES Rodolfo Disi sostiene que el cambio busca "tener a alguien con algo de exposición pública anterior liderando la política energética hacia las fuentes renovables". Pardow, cree, "es una apuesta" ante una eventual crisis "sobre todo en un contexto donde por factores internacionales, hay inestabilidad en los costos de energía".

El ministerio genera réditos políticos si es bien manejado. "Máximo Pacheco llegó a tener aspiraciones presidenciales y Juan Carlos Jobet estuvo a minutos de ser ministro del Interior. En los últimos años, tener a un político que le saque punta a ese cargo es clave y La Moneda se dio cuenta de que estaba perdiendo un cargo", cuenta un ejecutivo de la industria eléctrica. El bajo conocimiento público y

la escasa aprobación fue un escollo difícil de salvar para Huepe y afectó su evaluación en La Moneda (ver gráfico). Según Cadem, Huepe tenía un 24% de conocimiento, muy lejos del 96% de Camila Vallejo o el 73% de Mario Marcel.

Pacheco, en su momento llegó al 59% de conocimiento y su sucesor, Andrés Rebolledo, un 44%, con un despliegue en redes sociales, "algo que no se potencia mucho actualmente", dice Rebolledo.

"Pardow es de una cuerda similar a Pacheco. Un político con conocimiento técnico y con un ministerio que debe tomar definiciones políticas", comenta el profesor del Departamento de Estudios Políticos de la Usach Rodrigo Osorio.

Fuentes de gobierno cuentan que la idea era buscar a un ministro con perfil técnico y político. Pardow era uno de los favoritos para ocupar el cargo en marzo, pero en el Frente Amplio no cayó bien que en enero de este año, dijera a los medios que la licitación del litio lanzada por Sebastián Piñera a fines de su gobierno no contaba con vicios legales. "Esto le cerró las puertas y ahora se las abrieron", cuenta un conocedor, que comenta que Huepe no logró identificar un foco de gestión, no se relacionaba mucho con las empresas y no tenía mucho fiato con los profesionales del ministerio, entre otros problemas.

"El ministerio aborda temas muy sensibles para el bolsillo de las personas. Lo pudimos ver en los últimos meses con la crisis de los pellets, el informe de la Fiscalía Nacional Económica que propuso más competencia en el gas licuado y los ajustes en las tarifas de electricidad producto

## PARDOW Y LAS EMPRESAS

En la industria cuentan que con Pardow ven oportunidades para aumentar la inversión que permita una "reactivación sostenible, coordinando una hoja de ruta concreta con las diferentes reparticiones del Gobierno, para abordar las condiciones habilitantes que viabilicen las inversiones en nuevos proyectos como la permisología", comenta el presidente de Generadoras de Chile, Claudio Seebach.



del estallido social", enumera Juan Carlos Jobet, exministro de Energía.

Profesionales del ministerio sostienen que para Pardow será muy fácil encontrar un caballo de batalla como la descarbonización y resolver los problemas en el despacho de la energía eléctrica.

Rodrigo Castillo, profesor de la UAI y expresidente de la Asociación de Empresas Eléctricas, sostiene que en esta cartera, las cartas políticas han sido más rentables en temas de popularidad.

"Hemos tenido ministros muy técnicos, economistas que han durado poco, porque tal vez no lograron articular acuerdos. En cambio, ministros como Máximo Pacheco o Juan Carlos Jobet, que no estaban muy ligados a este mundo, ambos fueron muy buenos comunicadores y articuladores de acuerdos", concluye.

## Una mirada desde la opinión pública

"Claudio Huepe fue un ministro con bajísimo nivel de conocimiento, de hecho el más bajo desde Ricardo Raineri. Además, su breve gestión no estuvo marcada por ningún proyecto relevante", sostiene el gerente de Estudios de Cadem, Roberto Izikson. Sobre su antecesor Jobet, dice que no era tan conocido pero tenía

buna relación con la industria. Sobre la llegada de Pardow, el experto agrega que su llegada da cuenta de que el Presidente Boric, en lo que él mismo definió como uno de los momentos más duros de su carrera política, "no sólo optó por no sacar a sus amigos -mantuvo a Jackson y Grau- sino que aumentó el círculo al incorporar a Pardow".